Y defiende inversión privada... iGuadiana!

ROLANDO CHACÓN Y MAYOLO LÓPEZ

Mientras que el morenista coahuilense Armando Guadiana –dueño de minas de carbón– apoyó la reforma eléctrica que favorece el monopolio estatal y las energías fósiles, ahora, con la Ley Minera y la nacionalización del litio, pidió dar paso a la inversión privada.

Primero, durante la sesión de la Comisión de Estudios Legislativos, previa a la sesión plenaria, cuestionó por qué aprobar la ley con tanta prisa, sobre todo cuando se presta para que el País declare a cualquier otro mineral como estratégico, con riesgo para los inversionistas.

"Queda un abanico muy abierto los demás minerales que resulten estratégicos.

"Sí se deja abierta alguna posibilidad", señaló, "que venga posteriormente otro

Presidente que maneje el aspecto minero del País y que diga que resulta estratégico el mineral de cobre, plata, plomo, zinc, o el que sea, pero como se deja abierto, eso puede propiciar que los inversionistas duden en el aspecto de la inversión", consideró Guadiana.

En la Cámara de Diputados, dijo, esa parte del texto pasó inadvertida a los legisladores, quizá por el cansancio de la sesión del domingo.

Luego, en la discusión de la nacionalización del litio en el pleno, el senador morenista dejó la tribuna entre aplausos de los panistas, tras proponer que empresarios mexicanos y extranjeros exploten el mineral en una sociedad con mayoría del Estado.

"Si los resultados son positivos, hagamos negocio para el Estado mexicano y para las empresas privadas mexicanas y extranjeras", dijo.

"Ellos que metan el dinero", señaló, mientras el panista Erandi Bermúdez le aplaudía de pie, "el Estado mexicano no va a meter un solo peso, y va a ser el socio mayoritario de todo".

Al inicio de su intervención, advirtió que, de acuerdo con expertos mineros, las reservas probadas de litio en México son hoy un negocio "de papel" sin viabilidad.

"Dije que ojalá que me equivoque", expresó, "porque mis amigos, con gran experiencia -v son investigadores-, que no tengan razón, que los vacimientos que tenemos sí sean explotables, porque ellos dicen que no, y que el negocio que está concretado en Sonora está concretado solamente a acciones en la bolsa de Londres v están haciéndole nomás al cuento, como hay muchos negocios mineros, de los cuales sí sé, en Vancouver v en Toronto".